
Niederschrift  17.06.OB5 Gremium: Ortsbeirat 11. Legislaturperiode  

Datum:  Dienstag, 17.10.2017 von 20:00 Uhr – 22:10 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus Hainbach 

Mitglieder 

Anwesende : Werner Lutz, Dirk Wagner, Stephan Mayer, Albert Maul, Katrin Rose 

Entsch. : - 

Unentsch. : - 

 
Gemeindevorstand/ 

Gemeindevertretung 
: Herr Bgm. Lothar Bott, Walter Momberger, Jan Schönfeld 

 Gäste : 
Otto Schmidt, Achim Reitz, Katja Imhof, Sebastian Weicker, Jürgen Decher, Reiner Blank, Jürgen Kömpf, Karl-Heinz 
Schmitt 

Sitzungsleitung  : Werner  Lutz          Schriftführung: Katrin Rose 

 
Tagesordnung: 
 
 

TOP und  
Drucksachennr. 

Betrifft Bemerkungen Aktenzeichen 

17.06.OB5.1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

Werner Lutz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und somit die Beschlussfähigkeit fest.  

 

  

17.06.OB5.2 

 
 
 
 
 
 

Verlesung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Die Schriftführerin Katrin Rose verliest das Protokoll der Sitzung vom 13.06.2017, welches den 
Mitgliedern des Ortsbeirats bereits per Email zugeschickt wurde. 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen.  

  



17.06.OB5.3 Bebauungsplan "Am Zollstock" - weitere Vorgehensweise 
 
Herr Bott erläutert, dass ein gültiger Bebauungsplan für die Grundstücke oberhalb Am Zollstock 14 
(Jürgen Kömpf) besteht. Der Eigentümer der Flurstücke dort ist Hessen Forst.  
Neben Flurstück 59/6 ist noch ein weiterer Bauplatz möglich (Eigentümer: Hessen Forst). 
Mangels Erschließung ist momentan eine Bebauung jedoch nicht möglich.  
 
Die Gemeinde würde gerne eine Erschließungsumlegung angehen, solange noch kein Druck 
herrscht.  
 
Der Ortsbeirat möchte sich zunächst noch genauer mit dieser Thematik und den möglichen Folgen, 
die aus einem solchen Verfahren entstehen könnten, auseinandersetzen und beschließt 
einstimmig, sich in der nächsten Ortsbeiratssitzung über das weitere Vorgehen zu beraten und 
danach eine Empfehlung an die Gemeinde abzugeben.  
 

  

17.06.OB5.4 Anlage von Blühflächen 
 
Der Ortsbeirat wurde gebeten, Vorschläge für die Anlage von Blühflächen zu machen.  
Diese Blühflächen dienen nicht nur den Bienenvölkern der ortsansässigen Imker zur 
Nahrungsfindung sondern sind auch für Wildbienen und andere Insekten eine wichtige 
Nahrungsquelle, besonders nach der Rapsernte.  
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dass ein Blühstreifen unterhalb des DGH (ehemaliger 
Schulgarten) angelegt werden soll und wenn möglich ein weiterer an der Linde (Ortsausgang 
Richtung Otterbach). 
 
Herr Bgm. Bott teilt mit, dass es auch auf Privatgrundstücken möglich ist, Blühflächen anzulegen. 
Die Gemeinde stellt dann Sämereien zur Verfügung. 
 

  

17.06.OB5.5 Änderung der Getränkebelieferung im DGH  
 
Herr Otto Schmitt hat seinen Getränkehandel zum 30.09.2017 beendet.  
 
Katja Imhof hat sich bereit erklärt, den ortsansässigen Getränkehandel zu übernehmen.  
Sie hat bereits einen Vertrag von der Brauerei zugesandt bekommen (Brauerei-DGH). 
 
Ein weiterer Vertrag zwischen Brauerei und Harbächer Jugend wurde ihr ebenfalls zugeschickt.  
Hier muss geklärt werden, ob die Jugend momentan tatsächlich einen bestehenden Vertrag mit der 
Brauerei hat. Sebastian Weicker wird dies in der Jugend versuchen, zu klären und dort wird dann 
über weiteres Vorgehen entschieden.  
 

  



Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dass Katja Imhof künftig die Getränkebelieferung des DGH 
übernehmen soll. 
 
Werner Lutz bedankt sich im Namen des Ortsbeirates herzlich bei Herrn Otto Schmitt für seine 
langjährige Tätigkeit und seinen unermüdlichen Einsatz bei der Getränkebelieferung und überreicht 
ihm zum Abschied ein Präsent. 
 

17.06.OB5.6 Internetauftritt Gemeinde Gemünden für den Ortsteil Hainbach 
 
Der Ortsbeirat sieht dringend Handlungsbedarf, den Internetauftritt des Ortsteils Hainbach auf der 
offiziellen Website der Gemeinde zu aktualisieren und übersichtlicher zu gestalten.  
 
Walter Momberger schlägt vor, dass die Vereine sich selbst kurz vorstellen sollen.  
 
Dirk Wagner, Achim Reitz und Katrin Rose erklären sich bereit, sich mit dem Entwurf für die 
Aktualisierung zu beschäftigen.  
 
Der Ortsbeirat stimmt diesem Vorschlag einstimmig zu.   
 

  

17.06.OB5.7 Verschiedenes 
 
Werner Lutz fragt bei Herrn Bgm. Bott nach, ob die Regelung mit der Beschaffung in Eigenleistung 
und der Kostenübernahme der Gemeinde für den Weihnachtsbaum weiter bestehen bleibt.  
Herr Bgm. Bott verweist darauf, dass dies in der kommenden Ortsvorsteher Dienstversammlung 
besprochen wird.  
 
Werner Lutz informiert darüber, dass das Spielgerät für den Spielplatz bestellt wurde, es kann 
jedoch erst im Frühjahr 2018 aufgestellt werden. Bis dahin ist es bei ihm eingelagert.  
 
Stephan Mayer hat für die Übernahme der Bewirtung zur Veranstaltung im Rahmen der 
Kulturwochen im DGH am 4.11. eine Anfrage an die Vereine gestellt. 
 
Heckenschnitt muss bis 15.11. gemeldet werden.  
 

  

Für das Protokoll:     

     Ortsvorsteher    Schriftführer   

           


